

**Comment rapprocher les familles des parcours de l'initiation chrétienne de cette prière communautaire ?**

## Regards croisés sur la messe dans un parcours catéchèse

**Dans la série de présentation des travaux de diplôme du parcours de formation « Théodule », voici ci-dessous le résumé du travail effectué par Virginie Maret. Son travail porte sur la messe mise en relation avec les parcours de catéchèse.**

PAR VIRGINIE MARET | PHOTO: DR

### Redonner sens à la messe dominicale dans notre vie de chrétien

Le pape François nous le rappelle, la messe est « communautaire » : tous les dialogues réalisés ont leur importance ; ce sont des paroles qui amènent à la « communion » entre le prêtre et les fidèles. Elle est également au centre de la vie de l'Eglise. « Quel dimanche cela est-il pour un chrétien, s'il manque la rencontre avec le Seigneur ? »

### La messe: une rencontre avec Jésus!

Pourtant beaucoup de croyants ne ressentent pas le besoin de pratiquer et lorsque l'on interroge les familles des parcours de catéchèse, certaines avouent n'y aller que quatre fois par année. L'objectif de ma réflexion est de trouver quelques pistes de compréhension car nous sommes persuadés que la formation des chrétiens sur le sens de la messe peut être une réelle source d'évangélisation. Lorsque l'on sait de quoi on parle, on est d'autant plus motivé à aller à la rencontre de ce Jésus et de son amour qui se révèle dans le mystère de l'Eucharistie.

### La messe vécue trop souvent – hélas – et uniquement comme une obligation!

Beaucoup de familles qui accompagnent leurs enfants dans les parcours de catéchèse viennent à la messe soit par « habitude », soit par « obligation » ou ne viennent pas. Et la majorité ne participe aux célébrations que si elles sont en lien avec le parcours! L'enfant qui dit avoir apprécié les activités proposées et la fête du sacrement finit son parcours puis ne remet plus les pieds à l'église! Pourquoi?

### L'enjeu: que la messe nourrisse et vitalise notre foi!

Il est donc important de mettre en lumière les besoins et les attentes des familles afin que la messe prenne sens pour elles et qu'elles puissent continuer leur chemin avec toute la communauté. Créer un pont entre les sacrements de l'initiation chrétienne et la suite de leur vie en tant que chrétiens! Lorsqu'on interroge ces familles, l'on ressent une envie de vivre des célébrations joyeuses, un besoin d'entendre une homélie qui les touche et les enrichisse et des attentes concernant la participation active de l'assemblée, en particulier des jeunes.

### La messe: une chance pour évangéliser!

Nous avons de la chance depuis Vatican II de pouvoir célébrer la messe AVEC le prêtre, n'oublions pas cette opportunité qui nous a été donnée!



Virginie Maret.

Comprendre le sens des gestes et des paroles de l'Eucharistie ne suffit certainement pas à nous convier à ce rendez-vous hebdomadaire mais cela peut nous motiver! La messe nous unit et nous offre l'opportunité de nous « poser » avant le début de la semaine et de prendre du temps pour prier Dieu et lui rendre grâce.

Pensons donc à transmettre le goût de la messe à nos familles des parcours afin de les rejoindre dans leur quotidien et dans leur foi, même si cela doit passer par une simplification des célébrations et quelques changements de vision de la part des prêtres et des catéchistes!